



Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. V. N.

AÑO II.—NUM. 201

TERUEL Viernes 30 de Julio de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

Un ataque enemigo a Castro-Alen, rechazado

Más de 1.500 muertos tuvieron los rojos. - Continúa nuestro avance en los frentes del Sur. - Se desmienten falsas noticias dadas por los marxistas. Sigue la progresión de nuestras tropas en el sector de Teruel

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya: El enemigo ha efectuado un ataque con grandes masas a nuestras posiciones de Castro-Alen, Sabugán y La Nevera, siendo rechazado en los tres intentos que llevó a cabo sobre esas posiciones, haciéndole una verdadera carnicería y abandonando más de 1.500 muertos en las laderas de las posiciones y llevándose cogidos 506 cadáveres en las propias alambradas. Los prisioneros cogidos aseguran que los lanzan al ataque amenazándoles con ametralladoras que colocan detrás con la orden de tirar contra ellos si son rechazados. También manifiestan que combaten en contra de su voluntad pues los fusilan en caso de resistirse y toman crueles represalias contra las familias.

Frentes de Santander, León y Asturias: Tiroteos sin importancia.

Ejército del Centro.—Frente de Aragón: En este frente, continuó la progresión de nuestras tropas en el sector de Teruel, habiéndose cogido al enemigo algunos muertos y 20 prisioneros. Un ataque en el sector de Huesca a Puig de Holey, ha sido rechazado abandonando el enemigo numerosos muertos.

Frente de Madrid: En el día de hoy han sido cogidos al enemigo doce prisioneros en un golpe de mano.

Frentes de Avila, Soria y Cáceres.—Sin novedad.

Ejército del Sur.—Ha continuado la progresión de nuestras fuerzas en el sector de Espiel habiéndose logrado todos los objetivos sin que el enemigo muy castigado en el día de ayer, hiciera mucha resistencia.

Varios ataques rojos en el sector de Villafranca fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo. En el frente de Granada se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones.

Son falsas cuantas noticias publican los partes rojos sobre aviones destruidos sobre nuestros aeródromos. La aviación roja solo bombardea pueblos pacíficos de la retaguardia o intenta ametrallar a los tranquilos campesinos cuando se dedican a sus labores del campo, lo que practica a diario en el frente de Madrid, sin atreverse a entablar combate con nuestros cazas. Ni un solo aparato español, ha sido alcanzado en los aeródromos por las bombas de los aviones enemigos.

En el cumpleaños de Mussolini

Hitler y el Generalísimo le felicitan cariñosamente

Roma.—Con ocasión de cumplir Mussolini hoy cincuenta y cuatro años, ha recibido dos expresivos telegramas, uno de Hitler y el otro del Generalísimo Franco, redactado en los siguientes términos: En esta fecha conmemorativa de su nacimiento, me complazco en expresarle mi felicitación sincera y reiterar a Vucencia mis votos y los de la nación Española por su felicidad personal y prosperidad de Italia.—Generalísimo Franco.

ya que sus batallones y brigadas han quedado completamente aniquiladas y desaparecidas.

En vista de esto la policía ha comenzado una nueva era de terror, ha comenzado las detenciones y fusilamientos. A cada paso se inventa un complot o una remota sospecha de simpatía hacia los nacionales.

Entre los detenidos se halla una mujer; parece ser que se trata de la con esa de Puebla de Montalvo, a la que se le acusa de haber hallado en su domicilio documentos de gran interés.

Las cárceles clandestinas, así como los cementerios, van en aumento.

Hasta ahora se sabe que son 80 las cárceles clandestinas existentes en Madrid; a los presos se les da un trato inhumano, sometidos a crueles torturas de resultados de los cuales ha sido la muerte de muchos presos.

Edem marchará a Roma

Londres.—La Prensa londinense ha publicado una noticia según la cual el ministro de Negocios Extranjeros, mister Edem, marchará en breve plazo de tiempo a Roma para sostener conversaciones con Mussolini.

Los centros políticos guardan absoluta reserva sobre dicho viaje de trascendental importancia política y diplomática.

Una comisión tangerina visita al Caudillo

Y le expresa su adhesión a la España nacional

Salamanca.—En la mañana de hoy jueves 29 de Julio, ha cumplimentado a S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales, una comisión de notables Tangerinos, venidos expresamente a Salamanca para ofrendar sus respetos y expresar su adhesión al General Franco y a la España nacional.

Dicha comisión presidida por el prestigioso Jefe marraquí Sidi Aval Ben Abdelnalek Ben Abu, y en la que figuraba el conocido Caid de los Der-Kauas sidi Mohamed AKalay y sidi Mohamed el Jammal Hanjaa, manifestando los sentimientos de homenaje y simpatía a la Causa nacional de España, compartidos por la casi totalidad de la población marroquí enclavada en la zona internacional en Tanger.

El Generalísimo Franco que ha convivido con ellos durante su larga actuación militar en Marruecos, y que al ocupar ahora hace un año la zona de nuestro protectorado en el Mogreb tuvo la intuición de lo que esto significaba para que se reconociera inmediatamente de hecho su personalidad internacional y la del Gobierno que representaba, tanto en nuestra zona como en la de Tánger, donde automáticamente compartía con nosotros otras naciones sus mandatos protectores de intervención, agradeció cumplidamente el gesto de sus visitantes, dándose cuenta de la trascendencia del mismo, ofreciéndoles en palabras elocuentes y sinceras la hospitalidad de la España nacional que debe ser para ellos una continuación de su hogar marroquí.

Esta comisión de notables, integrada por unas veinte personalidades y aceptando la invitación del Generalísimo va a salir en breve con dirección a Burgos, San Sebastián y Bilbao, desde donde visitaran el frente de Santander, antes de regresar a Tanger, pasando por Córdoba y Granada.

Les acompaña en su visita el doctor Anieva, delegado del Gobierno nacional y Jefe local de la Falange Española y sus colaboradores don Luis García Llera, funcionario diplomático y señor Brena secretario de la Falange Tangerina.

La exportación de hierro a Inglaterra

Londres.—Parece ser que la exportación de mineral de Bilbao a Inglaterra, ha sido suspendida a causa de las dificultades del transporte.

El Generalísimo Franco ha enviado un comunicado al Gobierno británico en el cual le da la seguridad de que pronto será reanudada dicha exportación.

Las grandes maniobras europeas

París.—Se anuncian para el próximo mes de Agosto grandes maniobras de la mayoría de los Ejércitos europeos.

Ya es sabido que las maniobras italianas tendrán por escenario las tierras de la isla de Sicilia, entre el 12 y el 19.

Las grandes maniobras francesas se efectuarán en la Alta Saboya, del 16 al 19.

En éstas se hará el simulacro de una invasión por la región montañosa de Jura.

La situación en Madrid

Después de lo de Brunete

Madrid.—La situación de la capital de España no puede ser más lastimosa después de la batalla de Brunete. Los hospitales se hallan abarrotados de heridos; las calles se ven llenas de milicianos que, sin orden ni concierto, marchan en espera de que alguien—que ni ellos saben—les organice, porque muchos de ellos han quedado desplazados para la lucha.

Las calles se ven llenas de milicianos que, sin orden ni concierto, marchan en espera de que alguien—que ni ellos saben—les organice, porque muchos de ellos han quedado desplazados para la lucha.

El Caudillo redimirá de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extenuan en arañar suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

A la retaguardia Valenciana

Existe en la España nacional cuatro plagas: el capitalismo, el marxismo, los nacionalismos y la retaguardia. El primero poderoso; el segundo, difícil de extirpar; el tercero, fuerte pero his-tórico y la otra, la retaguardia, susceptible de una limpieza a fondo y a modo.

Ya en otra ocasión hablábamos algo sobre ella y localizá-bamos esta plaga, principalmente, en una población: San Sebastián.

Hoy queremos ser más claros, más precisos, aunque tengamos que ser por ende, más amargos: queremos descubrir otra plaga, no ya entre la población, llamémosla civil; toda España lo sabe que por el Norte se gasta el dinero en vicio, mientras en los frentes se gasta la sangre mejor de España, en sacrificio. Pero no nos queremos ya referir, decimos, a la población civil, opaca mediocre, sino a esa enorme cantidad de jóvenes valencianos que visten una camisa azul o una boina roja, mientras pasan la vida como la pudieron pasar en aquellos tiempos de paz burguesa en los que no habíamos más sacrificados que los que luchábamos por las calles de la España o nos pudríamos en las cárceles y sótanos de la Dirección General de Seguridad.

Teruel, es el frente de Valencia; Teruel ha resistido y resistirá los ataques del Levante rojo. Teruel ha pagado con hondas heridas en lo más profundo de su corazón, con sangre y con oro, las "hazañas" de la aviación de aquel gobierno o de sus columnas de gentes mercenarias, bez de Europa y vergüenza del mundo. Es decir; que para defender y reconquistar a Valencia es necesario vivir en los frentes de Teruel, en Teruel mismo.

Esta verdad, tan mayúscula como un templo, ha sido comprendida por pocos. No excederá en más del 85 por ciento el número de los jóvenes valencianos que, conscientes con su deber de valencianos y de españoles, se hallan voluntarios, arma al brazo, cara al enemigo, por nuestros frentes de Puerto de Escandón, Villastar, Celadas, Campillo, etc. etc.

Sevilla, Burgos, Salamanna, Zaragoza, San Sebastián, Pamplona, Vitoria, no son precisamente los lugares más adecuados para defender la tierra del Levante. La labor de guerra desde allí es nula o casi nula; la guerra hay que ganarla con guerra. Al vocabulario de los fusiles enemigos únicamente se puede oponer el de los fusiles amigos.

Vuestra Valencia os pedirá cuentas de lo que hicisteis por liberarla.

Y para terminar, una invitación para el semanario "Valencia": ¿No creéis, camaradas que redactáis el órgano de la F. E. T. Valenciana, que el pie de imprenta no debe llevarlo de San Sebastián, sino de Teruel?...

Todos, los valencianos y los aragoneses, os esperamos.

¡Español!

Comprar LA AETRAILLADORA es un DEBER de todo buen PATRIOTA Por UN ejemplar que tú compres, envías DOS a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRÍA en nuestros FRENTE DE COMRATE.

¡Español! Adquiere siempre «La Ametralladora». El semanario de los soldados En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «La Ametralladora».

Páginas a cuatro colores.—Teatro humorístico.—Reportajes de guerra.—Chistes y cuentos.—Poesías festivas.—Colaboración de nuestros heroicos soldados.—Parodias de periódicos rojos.—Folletines, etc. etc.

DIECISEIS PAGINAS VEINTICINCO CENTIMOS

- ¡Arriba España! -



Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Milicia juvenil

- A los padres -

A LOS REFUGIADOS EN TERUEL Y PUEBLOS

Los refugiados de la provincia que deseen inscribirse en FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S., pueden pasarse por esta Jefatura Local, Santa María 5, de cuatro a ocho de la tarde, donde se les extenderá la hoja de adhesión. Los que se encuentren fuera de la capital podrán solicitarlo por escrito, haciendo constar a qué pueblo pertenecen.

El Jefe local, A. Elipe.

SECCION FEMENINA DE FLECHAS

Todas las afiliadas a esta organización flechas y margaritas deben presentarse en el domicilio, Santa María 2, de once a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, durante los días viernes y sábado. La falta de asistencia será considerada como baja.

La Delegada local ¡Arriba España!

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el sábado, día 31 de Julio de 1937:

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.—Sala A: Petra Monterde, Felicidad Narro; Sala C; Cándida Dolz y Juanita Garofa; Sala E: Inocencia García y Teresita Ortega.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.—Sala A: Carmina Pardo y Pura G. Cordobés; Sala C: Matilde Cruz y Antonia Rillo; Sala E: Dolores Asensio y Purificación Narro.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).—Isabel Asensio e Isabel Lezana; Concepción Esteban y Josefina Iñigo.

SUPLENTE

Del primer turno.—Pilar García y Pilar Lezana; del segundo, Encarnación Ortega y María Murria; del tercer turno, Emérita Ibáñez y Gloria Ibáñez.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Visitación Torres y Angeles Olba; segundo turno, Pilar Ferrer y Petra Sáez; tercer turno, María Martínez y Rosa Martínez.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al empezar el turno para el que fueron nombradas, con el fin de suplir a alguna de las designadas que, por causa justificada, deje de asistir.

Farmacia- droguería

Perfumería y Optica científica

López Domar Teruel

Hoy, cuando empieza a amanecer en España, cuando se encaminan sus pasos hacia la grandeza, es necesario que todos aportemos cuanto esté a nuestro alcance para conseguirla.

La vida que dejamos está llena de vicios con muy pocas virtudes, en una palabra estábamos degenerando. No era difícil ver cómo los jóvenes, cómo los niños, penetraban en los bares y cafés a rendir culto al alcohol, cómo se acercaba un pequeño al hombre para pedirle una cerilla con que encender su cigarrillo; oír cómo blasfemaban, etc., etc.

Todo esto, acentuaba la pobreza moral y fisiológica del niño.

Si nosotros que lo reconocemos, que sabemos dónde se puede llegar por ese camino, no ponemos los medios para evitarlo, seremos los responsables de esa degeneración.

Afortunadamente en la España Liberada, se ha llevado a cabo la formación de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en cuyo programa la base fundamental es la educación física que tiene como fin elevado, el de obtener un hombre sano, fuerte y bello, que sea útil para sí mismo, para la familia y para la sociedad.

Pero si no se considera en su aspecto nacional, no tendrá eficacia, pues no sirve de nada que unos cuantos niños practiquen la gimnasia; serán esfuerzos aislados que terminarán por dirigirse a la formación de hombres fuertes y que tal vez lleguen a brillar como astros de primera magnitud, pero sus triunfos nada nos dirán del valor físico de la nación, si son raras excepciones que sobresalen de una masa débil, indiferente por la educación física.

La práctica de los ejercicios corporales no será patrimonio de unos cuantos, sino que alcanzará a todos, al efectivo total de los habitantes del país y entonces los que sobresalgan de esa masa físicamente adiestrada y desarrollada, surgirán sin forzarse para obtenerlos esos hombres fuertes que con sus éxitos honren y enaltezcan la raza por ser los mejores entre tantos buenos.

Siendo pues, necesario que la educación física sea nacional, han de armonizarse y aunarse los esfuerzos de todos. Mas dos son los elementos principales que en las actuales circunstancias han de cooperar con ordenada relación de intención o finalidad; las Organizaciones Juveniles y el hogar.

Las primeras, conscientes de la gran obra a realizar, dan comienzo a los ejercicios gimnásticos en Teruel el día primero de agosto próximo. En el hogar, el padre con su autoridad suprema, sino quiere ver a su hijo falto de energías, de la fuerza y de la destreza, de la perfección del organismo, es decir débil y sin equilibrio entre las fuerzas morales, intelectuales y físicas, debe manifestarle la necesidad de dedicar algún tiempo a los medios de educación física—que encontrará en estas Organizaciones—de la misma manera que se manifiesta la necesidad de estudiar, trabajar, etc.

¡ARRIBA ESPAÑA!

R. M. N.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS. de Asturias

Habiendo sido constituida la Falange local de Gijón, con domicilio accidental en la Falange local de Luarca, se ordena a todos los camaradas afiliados a aquella Falange local, que remitan nota de su paradero a la dirección indicada. También deben dirigirse a la misma las solicitudes de ingreso en la Falange local de Gijón.

Por Dios, por España y por su Revolución Nacional.—Oviedo 22 de Julio de 1937.—II Año Triunfal.—El Jefe Provincial de Asturias, Juan Francisco Yela.—Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Se ha empezado la organización de una «Bandera», cuyo nombre será GIJON, y que habrá de estar integrada por elementos de dicha ciudad y su partido judicial. También se está haciendo lo mismo con una «Centuria» que se llamará MIERES y habrá de estar formada por camaradas de dicho concejo. Se ordena a todos los camaradas que estén en disposición de formar parte de la bandera y centuria meritadas, envíen nota de su actual

Gobierno Civil

Por la Comisión de Industria, Comercio y Abastos, se dice a este Gobierno lo siguiente:

«Suplicamos que en Prensa esa provincia publique acuerdo Comité Sindical Yute, en el que se ordena que urgentemente todos los fabricantes de trenza, hilazas, tejidos y saquerío de yute, den dicho Comité relación jurada de husos para trenza, husos para hilaza tejidos, con su producción promedio hora de trabajo, número de telares indicando su luz, debiendo decir lugar donde está instalada la fábrica y fechas desde que tributa por dicha maquinaria.»

Anuncie usted en LUCHA

situación al Asesor Político Provincial de Milicias de Asturias en Oviedo.

Por Dios, por España y por su Revolución Nacional.—Oviedo 22 de Julio de 1937.—El Jefe Provincial de Asturias, Juan Francisco Yela.—Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Noticias del Movimiento

Cataluña roja

El racionamiento en Barcelona

Barcelona.—He aquí la ración semanal de varios artículos, según una nota oficial de la Comisaría de Abastos de Barcelona aparecida en la prensa de dicha ciudad del 21 de los corrientes, que dice así:

«La Consejería de Abastos del Ayuntamiento de Barcelona, de acuerdo con las instrucciones del racionamiento, recuerda que la ración semanal acordada por persona, y los precios oficiales de los artículos racionados, son los siguientes:

Aceite; una cuarta, a 3'75 pesetas el litro.

Patatas: dos kilos, a 55 céntimos el kilo.

Arroz: media libra, a 1'45 pesetas el kilo.

Carbón vegetal: dos kilos, a 0'50 pesetas el kilo.

Ración de miseria. Y ¡si se tuviera la seguridad de conseguirla! De ciertos artículos, jabón, carne... no habla siquiera la Consejería. No vale la pena de racionarlo lo inexistente.

El precio del jabón y del papel moneda

Barcelona.—De el «Diluvio» de Barcelona del 21.

«Por la policía del distrito de la Concepción procedióse a la detención de un sujeto llamado Juan Gaciela, que se dedicaba a recorrer los pisos ofreciendo jabón a 14 pesetas el kilo si se lo pagaban en papel y a 10 si se lo hacían en plata».

La nota es interesante, no solo porque refleja la carencia de jabón,

sino también la ausencia de confianza en el papel moneda de los rojos. Muy explicable, desde luego.

Dionisio Eroles, procesado y en libertad

Barcelona.—Uno de los hombres más significados de la cheka barcelonesa, el anarquista Dionisio Eroles que desempeñó el cargo de jefe de los servicios policíacos de Barcelona, ha sido procesado por asesinatos o secuestros.

«La Vanguardia» del 21 de los corrientes, da la noticia en los siguientes términos:

«Ayer tarde, la policía, cumpliendo órdenes del juez que tiene en tramitación el sumario por la desaparición de varias personas en el vecino pueblo de Sardañola, detuvo al ex-jefe de servicios de la Comisaría de Orden Público, Dionisio Eroles.

«Eroles después de prestar declaración ante el juez, fué puesto en libertad después de depositar en el acto la fianza señalada por el juez que acababa de decretar contra él auto de procesamiento y prisión con fianza».

Un asesino jefe de policía. Hace pocos días vimos a un estafador nombrado fiscal. Esto ocurre en la zona roja. En donde los presuntos de asesinatos y secuestros, delitos cuya pena mínima es afflictiva, son puestos en libertad. Y mediante fianza metálica. Que no le fué difícil a Eroles después de varios meses de actuación como policía, depositar en el acto.

En Santander la vida se hace imposible

Bilbao.—En todo el frente de Santander continúan pasándose milicianos que manifiestan que la situación en todos los pueblos del Norte es calamitosa, ya que falta lo más elemental para vivir y las luchas políticas se hacen cada vez más sangrientas.

Es frecuente el que se entablen serios tiroteos entre socialistas y anarquistas, que luego degeneran en atentados personales y represalias contra los elementos desaliados de uno u otro partido.

En Santander es donde estas luchas están más acentuadas y el hambre es mayor.

Los dinamiteros asturianos que lograron huir de Bilbao cometen muchos desmanes, fusilando por cuenta propia a todos los que no quieren compartir sus violencias.

Un general ruso se suicida en Brunete

Avila.—El general ruso que tenía a su mando la cuarta Brigada Internacional que operaban por Brunete, después del descalabro sufrido, pues perdió a todos sus hombres con Estado Mayor y toda la oficialidad, se ha suicidado en Madrid.

Se cree que este suicidio es provocado por los representantes de Stalin en Madrid que prometieron exigir responsabilidades a dicho general por el fracaso tan enorme que ha tenido.

Continúa la recogida de material diverso, entre el que se encuentran más ametralladoras y fusiles.

Las operaciones de la Sierra de Albarracín

Salamanca.—En la mañana de ayer nuestra aviación actuó de modo maravilloso contra las posiciones rojas de la Sierra de Albarracín.

Poco después la artillería nacional ha castigado certeramente los parapetos rojos y a la orden de asalto se ha lanzado nuestra infantería que, además de posiciones de importancia grandísima para futuras operaciones, ocupó el pueblo de Moscardón, al este de Frías de Albarracín.

El castigo sufrido por el enemigo ha sido grande.

En los días de triunfo, el mejor medio de honrar a la Patria: Contribuyendo a la suscripción para el «España»

La guerra en Oriente

Declaraciones del Japón

Tokio.—El ministro de Prensa japonés ha declarado a los periodistas extranjeros que dada la actitud intransigente del Gobierno chino, el Japón ha perdido toda esperanza de que el conflicto encuentre una solución pacífica.

China y el Tratado de Washington

París.—El ministro francés de Relaciones Exteriores ha recibido al embajador de China que le ha manifestado que la actitud del Japón, al atacar la integridad del territorio chino, viola el tratado de Washington. El ministro francés se inhibe en este asunto, por considerarlo prematuro.

Duros choques en Tien-Tsin

Tien-Tsin.— Fuertes contingentes chinos atacaron por sorpresa las estaciones de Tien-Tsin, logrando ocupar la estación central. En la madrugada la aviación japonesa bombardeó intensamente la estación central y varios contingentes que pretendían tomar la estación del Este.

Numerosos proyectiles cayeron den-

tro de la población causando dos de ellos la muerte de un soldado italiano y otro francés de la guardia de las respectivas embajadas.

Destacamentos extranjeros custodian las legaciones en Pekín.

Un cazatorpedero japonés fué agredido desde la costa por un destacamento chino. El almirante del barco realizó un desembarco para limpiar la costa de estos elementos.

¿Ocupan los japoneses Pekín?

Londres.—Noticias no confirmadas por el mando nipón aseguran que los chinos han evacuado, tras duras batallas en las afueras, la población de Pekín, entrando en ella las vanguardias japonesas.

Lo que se puede afirmar es que se han librado combates durísimos y que las autoridades civiles y militares de Pekín han huído de la población.

¿Será cierto?

Pekín.—Mientras se libran sangrientos combates en todo el territorio chino, se dice que en esta población se ha reunido una comisión que pretende dar soluciones pacíficas al conflicto.

Lo que dicen ellos...

Si no hubiera sido por nuestra actuación protegiendo los envases, nos hubiésemos muerto de sed por no haberse preocupado de tan grave problema las autoridades, que ya entonces nos demostraron no sabían organizar la defensa de Madrid.

(González Inestel en el mitin de Madrid.)

Estamos hartos de muchos elementos del Frente Popular que sólo saben hablar de democracia al estilo de siglos pasados, y esperar la victoria a costa de nuestro trabajo.

(Del mismo orador.)

Los anarquistas estamos como siempre en primer plano dispuestos para el sacrificio, anteponiendo la guerra a todo. Pero no consentiremos de ningún modo y lucharemos contra esos señoritos profesionales que...

(Este párrafo no pudo ser terminado por la intervención de los agentes de la autoridad.)

Desde que salieron del Gobierno

Después de la batalla de Brunete

Roma.—Comunican del frente de Madrid que durante estos días se observa gran actividad y tráfico por las carreteras de la retaguardia de los frentes de la capital de España.

Numerosos camiones cargados por completo de material marchan hacia los lugares destinados por el mando.

Cada vez se confirma más la derrota sufrida por las huestes de Miaja; han perdido varios cañones, cinco antiaéreos, millones de cartuchos, miles de fusiles, de bombas de mano y material diverso.

Los ministros de la CNT la situación se ha agravado, y esto no lo consentimos al Gobierno de Valencia...

El orador advierte que el representante de la autoridad le impide seguir diciendo la verdad.

(Final del discurso de González Inestel en el mitin anarquista celebrado en Madrid.)

Lo de Brunete visto por la Prensa extranjera

Los corresponsales de Prensa y técnicos en cuestiones militares afirman que los últimos éxitos del Ejército de Franco en el frente de Madrid, después de la fracasada ofensiva de los rojos en Brunete, traerá consecuencias catastróficas para el ejército rojo, ya que ha sufrido un descalabro de una magnitud tal que puede ocasionar un rotundo cambio en la marcha de las operaciones.

La desmoralización es tan

enorme, no ya en los soldados sino en los mandos, que adelanta enormemente el triunfo de Franco.

Aunque se trata de mantener en secreto este fracaso, todo el mundo sabe ya en la retaguardia y frentes marxistas, el tremendo descalabro sufrido notándose una gran depresión en todas las partes, donde no se comenta otra cosa.

El Gobierno de Valencia ha tenido varias reuniones en las que se han originado serias discusiones, pues este es uno de los momentos más graves para ellos.

Es un gravísimo abuso el que la esposa del obrero se ve obligada a trabajar en una fábrica o taller, dejando abandonados los quehaceres de la casa y la educación de los hijos.

Insensible el marxismo ante esta iniquidad, lejos de amparar a las familias numerosas, suprimió los subsidios que gobiernos anteriores les habían otorgado.

El Caudillo, verdadero padre del pueblo español, quiere el retorno al hogar de la esposa del obrero, quiere que el trabajador al llegar a su hogar después de la jornada de trabajo, encuentre quien le atiende convenientemente.

¿Cómo puede conseguirse el retorno de la madre al hogar?

¿Cómo puede conseguirse tan bella aspiración?

El medio para conseguirla es la implantación del Salario Familiar.

A nuestros lectores

La escasez de papel ha hecho que nuestros pedidos a fábrica no sean remitidos con la prontitud necesaria para la normal salida de LUCHA. Por éste motivo, nos vemos obligados por unos días a confeccionar nuestro diario en mitad de su tamaño corriente. Prescindimos en gran parte de articulado y confeccionamos el número con un tipo de letra mucho más pequeño que el acostumbrado.



Crónica de la Sierra

Nuestras fuerzas ocuparon ayer el pueblo de [REDACTED]

«En Cuenca os esperamos».—En la huida, los rojos asesinan impunemente.

Albarracín.—En día de hoy han continuado las victoriosas operaciones que se vienen llevando a cabo en este sector de Albarracín. Después de dos días de descanso bien merecido, nuestros soldados prosiguen en su avance venciendo la escasa resistencia que opone el enemigo, que completamente desmoralizado y diezmado por los combates de estos días huye, como alma que lleva el diablo, ante la sola presencia de nuestras tropas.

El día de hoy, y en un verdadero paseo militar se han ocupado los pueblos de [REDACTED] e importantes posiciones en el límite con la provincia de Cuenca, punto de partida para operaciones posteriores de gran envergadura militar.

La operación

Esta madrugada las columnas que operan por este sector y partiendo de las posiciones últimamente conquistadas, tomaron sin resistencia las posiciones [REDACTED] y [REDACTED].

A las doce, después de una gran preparación artillera fué tomada venciendo la resistencia enemiga la importantísima posición de Santa Ana, donde el enemigo se hallaba fuertemente atrincherado y con bastante material que quedó en nuestro poder.

La toma de [REDACTED]

Próximamente a las dos de la tarde, nuestras fuerzas entraron en el pueblo de [REDACTED] el cual se hallaba completamente abandonado por el enemigo.

El pueblo presenta el mismo aspecto que los demás que hemos visitado en esta sierra. Los rojos obligaron a evacuar la población civil amenazando con asesinar al que no lo haga. No obstante, vecinos del pueblo de [REDACTED] lograron esconderse en el monte, y una vez vieron ondear la bandera nacional en lo alto de la torre, se presentaron a nuestros soldados llenos de emoción y recordando las horas tristes de cautiverio.

Se domina Terriente

A la hora que transmitimos esta crónica, nuestros heroicos soldados dominaban completamente el pueblo de Terriente, ya desalojado por el enemigo, en espera de que el mando dé la orden de entrar en él.

Terriente está enclavado en el límite de la provincia de Cuenca y es un punto de partida magnífico para operaciones posteriores [REDACTED].

En Cuenca os esperamos

Hemos encontrado en las posiciones tomadas carteles con mal pulso y peor ortografía, en los cuales se lee: «En Cuenca os esperamos».

Muestra palpable de la desmoralización y pésima táctica militar del enemigo que abandona posiciones ventajosísimas para esperarnos en Cuenca; ne sabemos quién les habrá dicho que vamos a Cuenca, para someter a la población a la tortura de soportar una batalla en sus propias calles, cuando podían defenderla en nuestra provincia.

Esperarnos en Cuenca que allí iremos un día a vengar los crímenes que habéis cometido en estos pueblecillos de nuestra provincia.

Las venganzas rojas

Fuera de los primeros momentos en estos pueblos no se había asesinado a nadie, pero después de la derrota que el enemigo ha sufrido últimamente, aprovechando que algunos elementos trataban de esconderse para no ser evacuados, por no seguir bajo la tiranía marxista que había destrozado sus pueblos y sus hogares, los rojos han asesinado a multitud de seres indefensos, por el solo delito de querer vivir tranquilos bajo el signo de Franco.

Fortuna y «Litri» tenientes rojos

Un evadido nos cuenta que en la brigada mixta número 61 se encuentran de tenientes los «famosos» toreros Fortuna y «Litri». También está en la misma brigada de Capitán el mozo de estoques de Fortuna, Villamoza. Nos asegura que son tan buenos tenientes como toreros, sobre todo Fortuna que a la hora de matar se retira para un lado, por si las «moscas». Luego dice que eran catodrales.

Los pueblos ofrecen una animación extraordinaria. Los pueblos se llenan de júbilo y colorido con la entrada de nuestros soldados, siempre alegres y dispuestos a ir a por los rojos aunque nos citen tan lejos como Cuenca.

L.P.

Los «Flechas», españoles llegan a Roma

Roma.—Procedentes del puerto donde han desembarcado, han llegado a la estación de Roma el grupo de «Flechas» españoles que, invitados por Mussolini, pasarán un mes en Italia.

La estación, andenes y alrededores, se hallaba completamente abarrotado de público que no cesaba de vitorear a España, a la Falange y a Franco.

La llegada del tren tuvo momentos de gran emoción; nada más cesar en su marcha el tren, nuestros pequeños «flechas», con gran marcialidad y desenvoltura, asomados a las ventanillas y terrazas de los vagones, saludaron a la nueva Italia brazo en alto.

Bajaron del tren y formaron con las banderas de España, Italia y de la Falange; formados en la plaza de los Cimientos, una banda de «Carabinieris» interpretó la «Giovinezza» que los «flechas» cantaron porque conocían perfectamente.

Después la banda de cornetas y tambores rompió marcha por las calles de Roma, desfilando entre aplausos y vítores y al son del himno de la Falange.

Así llegaron hasta el lugar destinado para embarcar en los tranvías. Nuevamente saludaron al pueblo romano y después marcharon al campamento donde han de pasar el mes de verano concedido por el Duce en favor de los «flechas» huérfanos de la guerra de España.

Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista

Se advierte a las camaradas de Falange Española Tradicionalista que no hayan hecho efectiva la cuota del mes de Junio y Julio que pueden pasar por la Jefatura Local a hacerlos efectivos, el retraso de cotización.

Pasado el plazo de 15 días, se impondrá un 20 por 100 de recargo.

La Jefe Local.

SECCION FEMENINA DE ALMERIA

Es de todos conocida la situación caótica de Almería que es, sin duda alguna, una de las provincias más azotadas por la anarquía y el hambre de las que tuvieron la desgracia de quedar en poder de los marxistas.

Constituida esta Sección Femenina en Granada, provincia limítrofe con la nuestra, se dirige a todos los españoles, y muy principalmente a los almerienses, solicitando su prestación personal o su ayuda económica.

Para lo primero, enviad vuestras fichas a nuestra Sección Femenina, instalada en Gran Vía, 49-51, 2.º. Granada; pedid las fichas en la Sección Femenina de la localidad donde es encontréis.

En cuanto a la ayuda económica podéis enviad a esta misma dirección vuestros donativos, que pueden ser, no solamente en metálico, sino también de comestibles, medicinas y material sanitario para nuestras enfermerías, máquinas de lavar, jabón, etc., para los lavaderos, telas, etc., etc.

Sabemos que todos los españo-

les acudireis solícitos a nuestra demanda. Esperamos con ansiedad vuestra ayuda. No defraudarnos. Acordaos de los pobres hermanos nuestros que aún sufren en las cárceles esperando su liberación. Pensad en los que, fuera de ellas, no tienen un trozo de pan que llevarse a la boca. Y, pensad por último, que vuestro esfuerzo, unido al nuestro, logrará llevar a los hermanos de Almería, la Patria, el Pan y la Justicia.

¡¡Por los almerienses que aún sufren bajo la garra roja!!

¡¡Por la Patria, el Pan y la Justicia!!

¡¡Arriba España!!

MANIFESTACION DE PROTESTA EN LAS RAMBLAS

Barcelona.—Otra vez se ha demostrado plenamente como gran parte de la opinión catalana está resueltamente en contra de sus iníquas autoridades.

Anoche se formó en las Ramblas una imponente manifestación que recorrió las calles de la capital.

La manifestación llegó a ocupar grandemente a los dirigentes por la gran multitud de personas que la formaban. Si hubiera durado media hora más hubiera formado en ella toda la ciudad.

La manifestación se formó para protestar de las desacertadas medidas de la Generalidad en cuanto a la alimentación de la gente se refiere.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

Los niños españoles llegaron felizmente a Italia

Salamanca.—A bordo del vapor «Eluan» han llegado 225 niños y 450 niñas, huérfanos de la guerra civil española, que vienen invitados por el Duce a pasar una temporada en Italia. Con ellos viene Ernesto Giménez Caballero.

Los huérfanos fueron recibidos por todas las autoridades y delegados de las provincias con el jefe de los fascios del extranjero. Pietro Parini, al frente. La población dispuso a los niños una cordialísima recepción.

Estos salieron para roma en tren especial. Irán después a Pisa y a la colonia de verano de Tirrenia.

Más neutralidad de Francia

París.—Un diputado ha elevado al presidente del Consejo de ministros una fundamentada protesta por la ayuda que el gobierno francés presta a las familias de emigrados españoles.

Según los datos que obran en poder del citado diputado, esta ayuda se eleva a cuatro veces mayor a la que se tiene consignada para favorecer a las familias francesas necesitadas.

Wenceslao Fernández Flórez detenido?

Roma.—Se reciben noticias de Madrid según las cuales una brigada de policía ha detenido al insigne escritor Wenceslao Fernández Flórez.

La noticia no ha tenido todavía confirmación.

La nueva Alemania

Berlín.—En el Estadio Olímpico se ha celebrado una nueva Olimpiada pero esta vez ha participado únicamente la nación alemana.

Se ha puesto de manifiesto el espíritu deportivo de la juventud hitleriana. Los festejos se han visto completamente llenos de público y han sido objeto de especial interés por parte de todos los medios deportivos.

Jardit ha conseguido establecer para las carreras de 800 metros un nuevo record de un minuto, cincuenta se-

gundos y nueve décimas de segundo.

La señorita Craust, en salto de anchura ha conseguido obtener cinco metros con noventa y seis centímetros.

La señorita Meya también ha conseguido buenas marcas en el lanzamiento de disco y martillo.

Las operaciones en el Norte

Rome.—El enemigo intentó atacar en el frente de Santander las posiciones nacionalistas, siendo rechazados brillantemente.

Ha sido una pequeña ofensiva sin trascendencia que ha costado al enemigo muchos hombres sin conseguir objetivo alguno. La principal derrota la sufrieron los rojo-separatistas al atacar nuestras posiciones de la Neve-ra.

Nuestros soldados, tranquilos en el contraataque, dejaron acercarse al enemigo, que se batió en retirada quedando diezmados varios batallones.